

EL DIA DE PALENCIA

Diario independiente de gran información de Castilla e Defensor de los intereses morales y materiales de esta provincia

ORGANO OFICIAL DE LA CÁMARA AGRÍCOLA DE GARRIÓN DE LOS GONDES

Punto de suscripción
Dirección, Redacción y Administración
MAYOR PRAL,
TELÉFONO NÚM. 6.

Doctor Tomé Ortiz
ESPECIALISTA EN PARTOS
Comité diario de enfermedades de la Mujer y de las Vías urinarias.
De 12 á 6.—Para pobres de 2 á 3
Méndez Pelayo, 3 (antes Barrionuevo)

Gran Funeraria
de CRESPO.—La primera en su clase
y la más económica de esta capital.
MAYOR PRAL., 168

UNA GRAN EXPOSICION

Las exhibiciones de agricultura y horticultura en la Exposición universal de Panamá y el pacífico serán las más grandes y compendiosas celebradas hasta el día

Entre las más interesantes manifestaciones de la Exposición Universal de Panamá y el Pacífico, que ha de tener lugar en San Francisco de California en el año de 1915, en el programa de la apertura del Canal de Panamá, figurará en primera fila por su vasta comprensión las exhibiciones de Agricultura y Horticultura, cada una de las cuales estará instalada en un respectivo palacio, el de la primera situado al noroeste del gran patio del grupo central, y el de la segunda en el extremo occidental del patio del sur y que estará construido a pesar de sus colosales dimensiones, casi exclusivamente de cristales, dando su cúpula uno de los detalles más vistosos de la Exposición.

Más de diecisiete hectáreas ocupadas en ella las exposiciones de Agricultura, Horticultura y Ganadería, sin contar la adición de los numerosos y vastos jardines, que serán también una exhibición ostentosa de Jardinería y Arboricultura.

Se ha puesto especial atención á conseguir que estas exhibiciones abarquen todas las fases y productos de tales industrias, de manera que nada falte en ellas para que puedan ofrecer un estudio completo, á modo de gigantesca escuela, para los terratenientes, rancheros, agricultores, hortelanos y jardineros, así como para los mecánicos de la especialidad, y al propio tiempo para que sirvan al interés del visitante profano en la materia, que podrá encontrar en estas secciones de la Exposición motivo sobrado para emplear el tiempo en agradable e instructivo esparcimiento.

Como preciado complemento de estas interesantes ramas de la industria en un respectivo palacio, y comparativa de los diversos sistemas de cultivo y producción de todas las partes del mundo una vez variados frutos; serán del mayor interés para el cultivador y para el economista agrícola, y de un valor educativo verdaderamente inmenso y utilísimo, los congresos y conferencias que se celebrarán organizando para el estudio y discusión de los problemas agrarios; tanto bajo su aspecto productivo como económico y social.

Se trata también con decidido empeño de llevar á cabo la celebración de un Congreso Internacional de Enseñanza y Educación Agrícolas, y el Departamento de Agricultura de Washington tiene asegurada la celebración de una conferencia sobre la conservación de la vida y sobre la vida del campo.

El palacio de Agricultura ocupará un espacio de dos hectáreas y media y en él se mostrarán con la debida clasificación, minuciosamente estudiada, todas las manifestaciones agrícolas, siendo una de las más interesantes la relación que se establecerá entre la agricultura empleada en ella, con su desarrollo completo, desde los más primitivos hasta los más perfeccionados que hoy se usan. Es importante en el estrecho límite de este espacio la descripción completa de aquella clasificación, que pertenece al departamento H y abarca 22 grupos en 115 clases.

El palacio de Horticultura, que corresponde al departamento K, tendrá una superficie de dos hectáreas y sus exhibiciones estarán clasificadas en ocho grupos.

para alimento del hombre, en el departamento de Ganadería, letra I, en el que además de figurar en grande escala toda clase de ganado caballar, mular, vacuno, lanar, caprino y de cerda, así como animales domésticos y volatería, á saber, perros, gatos y favoritos de lujo ó utilidad, aves de corral y pájaros; se dará á la producción y elaboración de la leche con todos sus múltiples productos un lugar muy preferente. Podrán verse en esta sección especial las diferentes clases de leche y crema, fresca, condensada, solidificada y en polvo, natural y esterilizada; quesos y mantecas de todos gustos y formas, huevos y alimentos y preparaciones albuminóideas, avios de lechería y todos los aparatos empleados para su ordeño, preparación, transporte, conservación y reparto, con los diversos medios empleados en las ciudades y en los campos.

Más de ocho hectáreas se destinarán á las exhibiciones de ganado, que se presentará en escala mucho mayor de lo que se ha hecho en todas las anteriores exposiciones, y la importancia de este departamento estribará no solamente en su vasta comprensión, si que también en la codiciable cuantía de los premios ofrecidos, para los cuales ha destinado la Compañía de la Exposición la suma de 175.000 dólares, que se distribuirán en esta forma:

- Para ganado caballar, 50.000.
- Para ganado vacuno, 50.000.
- Para ganado lanar y caprino, 25.000.
- Para ganado de cerda, 25.000.
- Para volatería y caseros favoritos, 12.500.
- Para vagones completos de ganado vacuno, lanar ó de cerda, 7.500.
- Para perros y gatos, 5.000.

Estas sumas, divididas en premios individuales, se adjudicarán en la época fijada para los concursos, que será en los meses de Octubre y Noviembre de 1915; pero durante todo el período de la Exposición, ó sea en los nueve meses trece días que median desde el 20 de Febrero, fecha de su apertura hasta el 4 de Diciembre en que ha de clausurarse, habrá en el departamento de Ganadería una exposición permanente con gran número de tipos y ejemplares de cada uno de los grupos y clases para que los visitantes de todo tiempo puedan ver y estudiar estas interesantes exhibiciones vivientes, sin esperar á aquella época.

De este modo, aún cuando los lotes principales de ganadería y volatería no se esperan hasta la época de los concursos para la adjudicación de premios, los que hayan sido expuestos anteriormente, podrán entrar también en competencia, y puede decirse que será la vez primera que se habrá verificado una exposición de ganado de tan larga duración.

Sobre los premios establecidos por la Exposición misma en metálico efectivo, habrá otros consistentes en objetos de arte, orfebrería, trofeos, diplomas y también dinero, ofrecidos por diferentes clubs, colectividades y grupos de asociaciones de ganaderos de los Estados Unidos y del extranjero.

Las excepcionales y ventajosas condiciones del clima de California, que ayudan al crecimiento, al frescor y lozanía de toda clase de plantas, la especial atención prestada á estos departamentos de Agricultura, Horticultura y Ganadería, harán que esta parte de la Exposición revista mayor importancia, variedad y brillantez que en otras anteriores exposiciones.

El Palacio de Horticultura, inmenso invernáculo de cristal, con su gigantesca cúpula de cincuenta y cinco metros de altura, que constituirá una de las notas salientes de la Exposición, contendrá una primorosa colección de frutos frescos, árboles frutales, arbustos y flores, cuya plantación se ha de posible en San Francisco durante todo el año. Se dará especial acomodo al estudio de la exhibición de plantas tropicales, repartidas con profusión por todos lados, en tal forma que el visitante pueda darse cuenta exacta de las diferencias de crecimiento y sazón de toda clase de frutos, según las diferentes condiciones de constitución, clima y altura de toda clase de terrenos. Se hará una aplicación práctica de todos los métodos de cultivo y conservación, y se mostrarán todos los últimos sistemas e inventos de herramientas, útiles y artefactos, como regaderas, rociadores, plantadores y podaderas, así como de la arquitectura especial y paisajes de jardinería.

Se adjudicará un premio extraordinario consistente en una hermosa y artística copa, valorada en mil dólares, al criador de la rosa más bella que se presente en la Exposición, á la cual se dará un nombre especial que perpetúe el recuerdo de la gran celebración mundial.

Y como queda dicho al principio, los múltiples y vastos jardines de la Exposición, sus grandes patios exuberantes de vegetación, la profusión de plantas y flores que se verán por todas partes como el más gayo adorno de la nueva ciudad de los palacios, formarán en adición á los departamentos correspondientes, la más ostentosa exhibición de Agricultura, Horticultura, Arboricultura, Pomería y Floricultura que jamás se haya celebrado.

N. O. GUILLE

Agosto de 1913.

LA MONARQUÍA Y MR. POINCARÉ

La Monarquía, el valiente colega madrileño que tiene tan fuerte prestigio como lo demostró en varios números entre ellos los que publicó con motivo del atentado contra S. M. el Rey, en los que colaboraron Maura, Romanones, Dato, Pidal, en una palabra todos los políticos españoles y las damas de la nobleza, publica ahora con motivo de la visita de Mr. Poincaré un número de alta sensación. Inserta *La Monarquía*, trabajos que le remitieron Mr. Poincaré, Louis Barthou presidente del Consejo de ministros de Francia, Mr. Pierre Baudin y L. L. Klotz, ministros de Marina y el Interior de Francia, conde de Romanones, García Prieto, ministros de Estado, Marina, e Instrucción Pública, J. Navarroreverter, directores de los diarios de París, *Le Petit Journal*, *Le Temps*, *Le Figaro*, *Le Journal*, *Excelsior*, *Le Gaulois*, *Le Gil Blas*, *Le Matin* general Bureilly, Baldomero Argente, Miguel Villanueva, Tesifonta Gallego, César Silió, Emilio Ortazo, baron de Saore Lirio, conde de Albay, etc. etc.

El alcalde de Madrid, saluda en nombre del Municipio desde las columnas de *La Monarquía* y en francés á Mr. Poincaré. A continuación aparece en el número un artículo donde saluda á España el alcalde de París, monsieur Gnyón.

La Monarquía, comenzó á publicar en folletín con artísticas ilustraciones la obra de su director Benigno Varela, titulada «Por algo se Rey».

Antes de que se venda este número de *La Monarquía*, podemos adelantar á nuestros lectores lo que Mr. Barthou, presidente del Consejo de Ministros de Francia, escribe: Dice así:

«El viaje del Presidente de la República francesa, será para España y Francia un nuevo motivo de afianzar la reciprocidad de sus simpatías y su voluntad, de desenvolver relaciones amistosas. Ambas Naciones tienen en igual grado el sentimiento de la solidaridad de sus intereses en Europa y Marruecos.

Todo las aproxima sin que dificultad alguna de importancia las separe. El instinto popular sirve con frecuencia á la empresa que inculca á los Gobiernos. La acogida hecha en Francia al valeroso Rey Alfonso XIII, ha preparado la recepción entusiasta que España reserva á Mr. Poincaré. La entente cordial que une á los dos países á nadie perjudica. Es por el contrario una nueva garantía para la paz del mundo.

LOUIS BARTHOU

Presidente del Consejo de Ministros de Francia.

DE ENSEÑANZA

Reformas del actual ministro

Indudablemente; uno de los problemas más intrincados y de más difícil solución para llevarle á la práctica, es la reforma de la enseñanza, puesto que en ella van envueltos factores importantísimos que afectan á intereses generales de educandos y educadores.

El actual ministro de Instrucción pública señor Ruiz Giménez, quizá sea el único que haya dado con la dificultad y con las incógnitas de este escabroso asunto.

Acostumbrados en España á que la cartera de Instrucción pública haya sido la puerta de entrada para desempeñar el alto cargo de ministro, vemos imposible que ninguna de las mejoras que el señor Ruiz Giménez intenta realizar, lleguen á su feliz término, porque en ocasiones no muy lejanas con los señores Lacierva, Romanones y Alba, ha sido lo mismo; es decir que todo se ha quedado en proyectos y guarismos.

la seguridad de que habrá de votarse favorablemente en las Cortes, porque no es otra cosa que el cumplimiento de un deber por parte de unos y otros.

Del ascenso en la carrera del Magisterio, significó también su mayor interés, para que la mitad de las vacantes que ocurran de 2.000 pesetas en adelante, se destinen á la oposición restringida entre maestros de las categorías inferiores.

Y estas reformas que solamente se relacionan con la parte profesional están de acuerdo con las que se refieren al estudio de la carrera del Magisterio, pues al parecer el señor Ruiz Jiménez es partidario de la unificación del título y de elevar la carrera del Magisterio á siete cursos.

La idea no puede ser más digna de elogio, puesto que no sólo atiende á la mejora de la vida económica del maestro, sino también á darle mayor número de conocimientos que los que posee; pero es nos ocurre preguntar ¿cuál es el fin práctico y el beneficio que redundará cada uno de estos proyectos considerados aisladamente?

En esto el señor ministro ha estado un poco descortado, pues si estudio se requiere en el primero, más estudio y más trabajo se necesitan en el segundo, porque el cursar la carrera no es lo mismo que luchar en la oposición.

Lógico y razonable es que se exija cuando desde el primer momento en que se termina la carrera, se dispone de un sueldo más ó menos elevado; pero ¿qué exigencias, ni que siete años de estudios si después de todo esto no se encuentra fin práctico inmediato?

Lo que debía de perseguirse en estas reformas es que una vez de haber terminado sus estudios, tuviese el nuevo maestro alguna remuneración, por que generalmente los que estudian estas carreras son de clase modestísima, y no teniendo medios materiales, ó mejor dicho recursos para hacer esa oposición, el título adquirido con siete años de estudio, en los que se exige la rectificación de la circunferencia y la cuadratura del círculo, no es más que un papel mojado.

Otra de las reformas que nos parece más en razón con el fin que se persigue, es la supresión de la reválida en el Bachillerato y reducir los seis años de estudio en tres, estudiándose en el último curso las materias de los años anteriores.

En esto el señor Ruiz Giménez no se ha equivocado, pues el grado de Bachiller no es una carrera profesional, sino más bien preparatoria y como no se persigue la práctica inmediata de dichos estudios, huelga el interés de la reválida, que no es otra cosa sino que la demostración evidente de la mayor ó menor aptitud para la profesión que se ha de ejercer más tarde.

Por otra parte como dice el ministro es muy sensible suspender á un alumno porque no recuerde al cabo de seis años asignaturas en que tal vez obtuvo sobresaliente y matrícula de honor y se da el caso de aprobar el grado á un escolar sin tener reminiscencias de lo que estudió en los primeros años.

Muy bien nos parecen estas reformas y son dignas de todo elogio, pero y ya que serán remitidas al Consejo de Instrucción pública para su informe, ya también que se abrirá una información para que emita su parecer el elemento intelectual, creemos de justicia se estudien estas reformas con más detenimiento, antes de que se dicte el decreto ó al menos que no sea otra cosa que palabras, palabras y palabras...

F. GALLARDO

MR. POINCARÉ EN MADRID

Las habitaciones del Presidente en Palacio

Varios periodistas españoles y extranjeros visitaron las habitaciones en que se aloja en el Regio Alcázar el Presidente de la República francesa.

Estas habitaciones están situadas en el piso principal del Regio Alcázar, y son las que ocuparon la infanta doña Isabel y luego la malograda infanta doña María Teresa.

Son, indudablemente, las que disfrutaban de mejores vistas, del Regio Alcázar; pues sus balcones dan sobre el Campo del Moro, dividiéndose desde ellos toda la Casa de Campo.

Da entrada á las habitaciones de M. Poincaré una estancia espaciosa, la saleta, con dos puertas que comunican con la galería, y otra, frente á una de aquéllas, que pone en comunicación con la antecámara.

Por esta habitación entrará mañana M. Poincaré, acompañado de S. M. el Rey, y por ella habrá de entrar y salir corrientemente.

En la saleta, de forma cuadrangular, se ha hecho una magnífica instalación de luz Moore, blanca. Sus muros están cubiertos por valiosos tapices de la fábrica de Madrid, que representan la historia de Ciro, y son reproducción ó copia de los del siglo XVII, que existen en el Real Palacio.

Tiene cortinajes de paño marrón, y grandes divanes forrados de damasco verde.

En el centro de la habitación hay una mesa redonda, de caoba, y en los testeros una consola, con un reloj y dos candelabros de bronce, y un reloj, alto, estilo Luis XVI, con incrustaciones doradas.

A continuación está la antecámara, amplia pieza de dos balcones, con cortinajes de damasco granate, y las paredes revestidas por tapices del siglo XVIII, de la Real Fábrica, que representan á José, David, Salomón y Absalón; cartones de Jordán y onefas de Corrado Villanquinto.

Entre los balcones hay una consola dorada, y ante cada uno de ellos dos grandes jarrones. A derecha é izquierda existen otras dos consolas, sosteniendo una un reloj muy artístico, que figura un carro romano, y la otra varias figuras alegóricas, de bronce. En el centro de la estancia hay otra mesa de bronce, de gran valor.

A la derecha de este salón está la cámara, hermosa estancia, tapizada de damasco marrón, y en la que han sido colocados valiosos tapices flamencos del siglo XVI, tejidos por Pannemacker, y que forman la colección conocida con el nombre de *Las Esferas*.

En el centro se eleva un grupo, en bronce, de Isabel la Católica, con el cardenal Cisneros y el Gran Capitán, fundido por Maury en 1850. Este grupo sugirió la idea del monumento á Isabel la Católica del Hipódromo.

Del techo, con valiosos frescos, pende una araña de grandes proporciones. Entre los dos balcones de la cámara ha sido colocada una consola, con gran espejo, y en los testeros otras dos consolas, con un gran reloj de bronce, que representa á un Emperador romano, y varios candelabros y jarrones.

El mobiliario es dorado, y tapizado de damasco color oro viejo.

Junto á la cámara se encuentra el despacho de M. Poincaré, habitación más pequeña, con un solo balcón, pero decorada con exquisito gusto.

Las paredes están tapizadas de verde, y tanto los muebles como la decoración son de puro estilo imperio.

Una gran araña de cristal en el centro, y bajo ella una mesa redonda, con tapa de mármol.

Mesa de despacho, colocada frente al balcón, y también de estilo imperio; es la que tuvo en El Pardo, hasta sus últimos momentos, el Rey don Alfonso XII.

A ambos lados del balcón están los retratos de Fernando VI y su mujer doña Bárbara. En uno de los testeros está la chimenea, con alto espejo.

A continuación se encuentra la alcoba del Presidente, que realmente es un alarde de buen gusto.

Las paredes están tapizadas de sedas celestes, y los muebles una cómoda y una mesa tocador, son de caoba y bronce.

Al fondo se halla la cama, de madera blanca con incrustaciones doradas, dosel de telas celestes, y magnífica colcha bordada en sedas.

Los muebles, estilo imperio, son también blancos y dorados. Sobre la cómoda hay un espejo; dos mesitas de noche á los lados de la cama, de caoba, y decorando las paredes cuadros de Jordán, de asuntos religiosos.

Delante del balcón tiene M. Poincaré una mesita pequeña, redonda, de malquita, y en el centro otra mayor, con tapa de mármol.

Inmediato á la alcoba se halla el cuarto de vestir: pieza pequeña, decorada con telas de color de rosa, y que es la habitación que hace la esquina de Palacio.

Tiene dos balcones: uno da al Campo del Moro, y otro al lado de Caballerizas. Haciendo chéflán, entre los dos balcones, se halla un gran espejo de luna, con marco de caoba y bronce.

Otra mesita y otros pequeños muebles completan el adorno.

Junto á este cuarto está el de baño y los demás destinados al uso personal del Presidente, que se han instalado con arreglo á los últimos adelantos de la higiene.

Todavía cuenta el Presidente, á continuación de estos cuartos, con otra habitación, que es en la que M. Poincaré

tomará el desayuno. Tiene en el centro una gran mesa redonda, de caoba, y en un lado, un sillón y elegante aparador, con dos tóforos.

En el mismo piso que el Presidente, y junto a este pequeño comedor, se halla la alcoba destinada al jefe del Protocolo, M. Mollard. Es una habitación, decorada de rojo, con muebles modernos de caoba, estilo inglés; cama de bronce y mesita de escribir. M. Mollard cuenta también con un amplio despacho.

La alcoba del administrador de la Agencia Havas, de París M. Pognon, colocada junto a las habitaciones de M. Mollard, está instalada en análoga forma. Tiene además, junto a ella, un cuarto de aseo.

El resto del séquito del Presidente tendrá alojamiento en las habitaciones de la planta baja, llamadas del Duque de Génova.

Los alojamientos principales son el del ministro de Negocios Extranjeros, M. Pichon, y el del general Beaudemoulin, secretario de la Presidencia.

La alcoba de M. Pichon es una habitación de grandes proporciones. La cama es de palosanto, con incrustaciones de bronce, y pertenece a la época de D. Isabel II.

Tanto el armario como el lavabo son de caoba, y como todo el mobiliario, de estilo Imperio.

El ministro francés tiene junto al despacho ó salón de recibir, que es aún mayor que la alcoba. Consta de tres balcones, y la mesa, colocada delante de uno de ellos, es de gran valor. Pertenece a la época de Luis XVI.

Los muebles del despacho están forrados de damasco blanco y rosa. En un rincón está un grupo en mármol del Rey D. Alfonso XIII y la Reina Cristina. En el centro hay un gran piano de cola.

Dan entrada a esta habitación el antedespacho y otra pieza pequeña, que sirve de entrada común a las habitaciones de M. Pichon y el general Beaudemoulin.

El alojamiento de éste consta de un despacho, decorado con telas de seda amarilla, y varios cuadros al pastel, de Tiépolo.

La mesa es sencilla, de estilo Imperio, así como una consola, colocada entre los dos balcones de la estancia. En el centro hay una mesa elíptica, muy artística.

La alcoba del general está decorada con tapices de Teniers, que representan escenas campestres. La cama es de bronce. La araña de cristal, muy artística.

Pasando por el cuarto de vestir de M. Beaudemoulin, y por los cuartos de aseo, se llega al salón general, de recibir; estancia cuadrada, muy amplia, en cuyo centro se eleva una estatua ecuestre en bronce.

Los tapices son de la Real Fábrica, y figuran paisajes de jardines. En uno de los testeros aparece un tapiz, que representa al Infante Baltasar Carlos, y es reproducción del famoso cuadro de Velázquez.

Saliedo de éste, está el salón verde, de paso, en que hay varios cuadros del famoso Villamil, entre ellos el tan conocido del pórtico de la Catedral de Santiago.

Un saloncito rojo da luego entrada a la alcoba de M. Martín, decorada de damasco amarillo, y a la del coronel Beaulanger, de damasco verde.

Ambas cuentan con sus correspondientes cuartos de aseo y de vestir, instalados en análoga forma que los anteriores.

También se alojarán en Palacio el jefe adjunto al gabinete de M. Pichon, M. Villet, y el teniente coronel Feneion, ayudante de M. Poincaré.

Toda la instalación se ha hecho bajo la dirección del inspector, don Manuel Zarco del Valle, secundado por el director de la Real Fábrica de Tapices, don Gabino Stuyck.

Seguramente, tanto M. Poincaré como su séquito quedarán altamente satisfechos de sus alojamientos, que son un alarde de riqueza y buen gusto.

Detalles del desfile

Mientras el Rey y M. Poincaré entran por la Plaza de la Armaría, llegarán por la puerta del Príncipe, subiendo desde el Campo del Moro, el Gobierno, las autoridades y demás personas que habían estado en la estación.

El presidente y los ministros se trasladaron al comedor rojo, con objeto de unirse allí al séquito palatino; el alcalde, el presidente de la Diputación, con todos los delegados de la Municipalidad francesa y los concejales españoles, se dirigieron a las habitaciones de la planta baja de Palacio, que ocupó la malograda Princesa de Asturias, donde ya se hallaban todos los representantes de las Cámaras de Comercio francesa y española.

El personal de la embajada de Francia con el conserje M. Viengué, subió a las habitaciones del Presidente, para allí cumplimentar a M. Poincaré, terminado el desfile.

Este comenzó a las once y cuarto. El Presidente y los Reyes aparecieron en el balcón principal de la Plaza de Oriente, siendo saludada su presencia con una entusiasta ovación.

Los vivas a España y Francia y al Rey y a M. Poincaré, se sucedían sin cesar.

Sobre la barandilla del balcón había sido colocada una colgadura de terciopelo rojo, con guarniciones doradas.

A la derecha del Presidente se colocó la Reina D. Victoria, y a la izquierda, S. M. el Rey.

Detrás se situaron la Reina Cristina, los Infantes, M. Pichon y los ministros españoles, el Obispo de Sión y los embajadores de ambas Naciones, M. Geofray y marqués de Villi-Urrutia.

En otros balcones se asomaron el Príncipe de Asturias y sus augustos hermanos, los demás infantitos, los señores de M. Poincaré y el Rey, los Grandes de España y damas y todas las clases de etiqueta.

El capitán general, señor Bazán, se situó al pie del balcón, con los generales Contreras, Sáenz de Buruaga y Garrido, y todo su Estado Mayor.

Frente a Palacio se situó el escuadrón de la Escolta Real.

Dada la orden de marcha, comenzó el desfile con la división provisional de Infantería, mandada por el general Tovar.

Las bandas de sus respectivos regimientos se colocaban frente al capitán general, batiendo marcha durante el paso de sus respectivos batallones.

M. Poincaré y el Rey saludaban al comenzar el paso de cada regimiento y ante cada bandera.

En la primera brigada, al mando del general Moragas, desfilaron los batallones de los regimientos del Rey, León, Cuenca y Aragón, y en la segunda, mandada por el general marqués de Prado Alegre, los batallones de Ingenieros, el de Cuenca y las fuerzas de Intendencia, Sanidad, Guardia civil y Milicianos nacionales.

Desfilaron después los regimientos 5.º, 10.º, 2.º y 4.º de Artillería, y a continuación la división de Caballería, a cuyo frente iba el Infante don Carlos. Componían esta división la brigada mandada por el general Fernández de la Puente, y formada por los regimientos de Lanceros de la Reina y el Príncipe; la otra brigada, al mando del general Zabala, compuesta por los regimientos de Husares de la Princesa y Cazadores de María Cristina, y por último, la Guardia civil montada.

Terminó el desfile, en el que las tropas demostraron una marcialidad y una disciplina admirables, cerca de la una menos cuarto.

LA DIPUTACIÓN

La sesión de hoy

A las doce y media dió principio bajo la presidencia del señor Diezquijada.

Concurrieron los señores García de los Ríos, Jubete, Muñoz Jaldón, Cuadros de Medina, Santander, Herrero Abia, Doncel, Marcos Pérez, Nájera, Salvador Zurita, Gusano, Redondo, Garrachón, Prado Ortega y Mora Mazón.

Aprobada el acta de la anterior se procedió a completar la comisión de Fomento que ha de dar dictamen sobre una proposición relacionada con la plantación de vides americanas.

Leídos varios dictámenes se acuerda queden 24 horas sobre la mesa.

A la comisión de presupuestos pesaron varias instancias.

Terminado el despacho ordinario el señor Gusano apoyó una instancia de empleados de la Diputación solicitando figuren en plantilla regulándose su estabilidad y se les mejore de sueldo y proponiendo el nombramiento de una comisión especial para que estudie el asunto y lo resuelva conforme a lo pretendido.

El señor García de los Ríos se mostró conforme con lo expuesto por su compañero señor Gusano é hizo alguna historia sobre los trámites que hasta la fecha siguió la creación de plantilla.

Interviene el señor Salvador Zurita haciendo observaciones a lo dicho por sus compañeros y opinando que la Diputación debía resolver, haciéndose cargo de los datos y antecedentes que se han recogido.

En análogos términos se expresa el señor Garrachón.

Suficientemente discutido, se aprueba la proposición del señor Gusano, designándose a este diputado y a los señores Cuadros de Medina y Salvador Zurita para que en unión de la Comisión provincial, propengan con toda urgencia lo que juzgen conveniente.

Se entra a continuación en la orden del día, aprobándose algunos dictámenes sin debate y acto seguido se levanta la sesión.

DE LEÓN

Por la guardia civil de Villadeganos ha sido detenida Felipa Plana, como autora de hurto de una cartera con 600 pesetas, en el Santuario de la Virgen del Camino a doña Tomasa del Campo, vecina de Astorga.

La comisión provincial ha acordado celebrar en breve solemnes funerales por el alma de los naturales de esta provincia que hayan muerto en la campaña de Marruecos.

Hoy y mañana se verá en esta Audiencia ante el jurado una causa del

Juzgado de Murias de Paredes, por asesinato, en la que el fiscal solicita la pena de muerte para los procesados Modesto García y Tomás Alvarez.

Esta causa se vió ya en Junio último y entonces el jurado declaró absueltos a los dos procesados, habiéndose acordado por la sala la revisión ante nuevo jurado.

ESPASO

7-10-013.

VELADA EN EL TEATRO

El próximo domingo y en función matutina, que tendrá lugar a las siete de la tarde, se verificará en el Teatro Principal una amena velada, como despedida del cuarteto Artés, que en la actualidad, como saben nuestros lectores, se encuentra en Oviedo.

En dicha función, además del mencionado cuarteto, tomará parte un barítono que se encuentra accidentalmente en Palencia y el cuadro artístico del Círculo Católico, que dirige don Mecnérico Mérida.

Se pondrá en escena el drama en dos actos, original de don Antonio J. Oliva, titulado Como en la tumba y el obituario juguete cómico Hambre atrazada.

Según nuestras noticias, y a indicación de determinadas personas, se está trabajando con todo entusiasmo para que dicho día y a idéntica hora de la velada, se celebre en el «Círculo Palentino» un baile de confianza.

Creemos que dados los fines que se persiguen con la función y por tratarse de la despedida de unos amigos, dicho proyecto quedará sin llevarse a efecto. Oportunamente publicaremos el programa.

REGRESO DEL REGIMIENTO BURGOS

Anoche a las 12:20 pasó por esta capital y de regreso para León, donde se encuentra de guarnición el batallón expedicionario del regimiento de Burgos, que iba compuesto de 800 hombres, ocupando cerca de veinte coches de tercera clase.

Este batallón como dijimos el otro día, marchó a cubrir la línea férrea en el trayecto de las estaciones de Avila, Gimorondo, Navegrande, La Cañada, Las Navas, Robledo, Zarzalejo y Escorial al paso del Presidente de la República francesa Mr. Poincaré.

Los primeros wagones estaban ocupados por los mulos y material accesorio.

Las tropas llevaban traje de paño y capote gris, pero aún con todo esto no pudieron evitar que al agua les cayera; pues durante toda la noche estuvo lloviendo copiosamente.

El batallón va al mando del teniente coronel don Francisco Diez Quijada, un comandante, un ayudante y está formado por cuatro compañías.

Tanto las clases como los individuos venían desahucando.

El tren salió a las 1:13, habiendo llegado a la capital algunos de los soldados que tienen familia.

En la estación se vió escasezimo público y tampoco había ninguna autoridad militar de la plaza.

CRÓNICA JUDICIAL

Por sentencia de esta Audiencia ha sido libremente absuelto el joven de Villada, Dionisio Quijada Cuevas, del delito de disparo de arma de fuego, de que le acusaba el señor fiscal, y por el que se le pedía la pena de un año, 8 meses y 21 días de prisión correccional.

Nuestra enhorabuena al letrado defensor señor Díaz Canes por el nuevo triunfo obtenido.

BOLETIN RELIGIOSO

Sanctas de mañana. San Dionisio Areopagita. Cultos. Continúa en San Pablo el Mes del Rosario y en las Carmelitas la Novena a Santa Teresa.

BOLETIN LOCAL

Hasta la una de la tarde de hoy, se ha hecho las siguientes inscripciones: Nacimientos.—Marcela Marcos Aparicio, hija de Norberto y Dorotea, Canalejas, 35. Matrimonios.—Martiriano Rincón, de Cobos, de 24 años, con Eugenia Porras, de Villalumbroso, de 24. Viejeros y mercancías. Movimiento que ha tenido lugar hoy en la estación de esta capital. Viejeros: Salieron, 241.—Llegaron, 269. Mercancías: Gran velocidad: número de expediciones, 71; número de llegadas, 88.—Pequeña velocidad: número de expediciones, 123; número de llegadas 146.—Toneladas, expedidas, 101; llegadas, 120.

El tiempo

Observaciones meteorológicas de hoy; datos recogidos en el Instituto General y Técnico: Presión atmosférica 4º y en milímetros: A las ocho de la mañana, 695, 5. A las cuatro de la tarde, 696, 1. Temperaturas: A la sombra (8 mañana) 7, 6. (4 tarde) 13, 5. Máxima a la sombra 14, 0. Máxima al sol, 00, 0. Mínima 4, 6. Dirección del viento (8 mañana) O. N. O.; (4 tarde) N. Estado del cielo (8 mañana) casi despejado; (4 tarde) casi despejado. Lluvias de agua caídas por metro cuadrado de tierra desde las ocho de la mañana de ayer a la misma hora de hoy, 11.

NOTICIAS

Entre 1.000 personas sólo se cuenta un centenario; seis entre 100 llegan a los sesenta y cinco años, y entre 500 no hay más que un octogenario.

La Compañía del Norte ha publicado unos avisos anunciando al público que desde el 16 del actual quedarán suprimidos los trenes de verano, comenzando el servicio de invierno.

El ministro de Justicia de Bélgica, que ha venido a España representando a su país en el Congreso de Derecho internacional es portador de una alta condecoración que el Gobierno belga ha concedido al ex subsecretario de Gracia y Justicia don Avelino Montero Villegas, para premiar el detenido estudio que hizo de la ley de Protección a la infancia.

¡Sorprendente! ¡Maravilloso! os ha de resultar la lectura de las adjuntas líneas.

Si algún día notais, que vuestros hijos, que alegres siempre, robustos y juguetones decaen, perdiendo sus energías, faltos de apetito y con una tos quintosa que conmueve, hasta el extremo de observar que el alimento que antes tomara es devuelto por la energía del ataque, fiebre alta y con sus espantos bañados por la sangre, no dudeis que la TOS FERINA la tenéis en casa; mas no desmayéis, nada de calmantes, nada de balsámicos, nada de cambio de aires, transportando al niño a otro pueblo, quizá para no curarse y en cambio para llevar el germen de la infección; si lo es preciso instituir el tratamiento por el OZONO en inhalación, como se viene haciendo con brillantes resultados en el Gabinete Médico de Electricidad del señor Cerebella en la villa de Melgar de Fernamental, y en pocas sesiones veréis al fruto de vuestro cariño libre de tos, y recobrando el apetito y la hermosura que sin piedad les arrebatara esa odiosa infección.

En la alcaldía constitucional de Quintanilla de Onsoña, se halla vacante la plaza de inspector de carnes, con el haber anual de noventa pesetas. El plazo para solicitarla es el de 30 días.

Por haber terminado el contrato el que la desempeñaba, se anuncia vacante la plaza de médico titular en Proza de la Vega, con el sueldo anual de 125 pesetas, pagaderas de los fondos municipales a trimestres vencidos. El plazo de solicitarla finaliza a los treinta días.

Por la secretaría del Gobierno civil se ha dictado una circular, por la que se publica un oficio del alcalde de Dueñas, manifestando haberse desarrollado la enfermedad variolosa en el ganado lanar de aquella villa.

Dentro de breves días llegará a esta ciudad y se hospedará en el Central Hotel Continental la muy acreditada modista de sombreros para señoras y niños, señora Martínez, con las últimas novedades de su profesión. Especialidad en sombreros de hilo. Precios sin competencia.

La Dirección general del ministerio de Instrucción pública, dispone que los maestros normales incluidos en la promoción hecha en Junio del año actual por la Escuela de Estudios Superiores del Magisterio que están en expedición de destino, manifestar, en el término de ocho días, el orden en que prefieren las plazas de profesor de Pedagogía, vacantes en los Institutos de Avila y Bilbao.

Los Ayuntamientos de Cervatos de la Oeza, Hontoria de Cerrato y Villavieja, comunican al señor gobernador civil de la provincia, haber acabado el padrón de edificios y solares.

Los de Espinosa de Villegonzalo, Beadilla de Rioseco y Villediezma, anuncian también haber terminado de hacer la matrícula industrial.

El juez municipal de Nogal de las Huertas, partició a al señor gobernador civil que durante el pasado trimestre no se ha registrado defunción alguna de carácter varioloso, en aquel pueblo.

La Subsecretaría de Instrucción Pública ordena que los directores de los Institutos remitan a esta Subsecretaría, en el plazo de diez días, una relación de los alumnos que hayan obtenido examen en las asignaturas de Religión, Caligrafía y Gimnasia.

Del sobrante de la suscripción de escudo para regalar la bandera al 25.000 pesetas al Colegio de Huérfanos de los jefes y oficiales de la Armada, y 20.000 al de Huérfanos de la subalternos.

La «Piperazina Dr. Grau» remedio reuma, gota, ciática, arañas, mal de oídos, ha obtenido las más altas reconocimientos en las exposiciones internacionales de Viena, Hispano Francesa de Zaragoza, Regional Gallega de Santiago de Galicia y Nacional Valenciana de Valencia, ó sea en cuantas se ha presentado.

Recibimos noticias de Oviedo en la que se nos manifiesta, el éxito alcanzado anoche por el cuarteto Artés en uno de aquellos teatros, hasta el punto de haber sido agasajados los señores artistas con ramos de flores y cajas de caramelos.

Mañana jueves ó pasado mañana regresarán a esta capital, con el fin de despedirse definitivamente del teatro público en la velada del domingo.

Ha dado principio sus ensayos el «Orfeón Palentino» el cual se propone dar una velada en el teatro, dentro de muy breve tiempo.

Labradores

Como en años anteriores tenía la venta los renombrados y acreditados cubre-semillas de 3 y 4 rayas con palanca diferenciación y cubos patentados de P. H. MAYFARTH y C.ª—Taller de José Gallego, Cervantes, 9, Palencia.

Ha ascendido a primer teniente de veterinario militar del 4.º depósito de veterinarios establecido en León, don Gonzalo Espeso del Pozo, hijo de nuestro estimado amigo y activo correspondiente en aquella capital don Mariano, habiendo sido nuevamente destinado a prestar sus servicios en dicho depósito.

Damos nuestra cariñosa felicitación al joven oficial, haciéndola extensiva a su apreciable familia.

Hoy a las doce, habrá quedado abierto al servicio público el trayecto de doble vía, comprendiendo entre las estaciones de Burgos y Villalán.

En breve se inaugurará también el trozo que media desde la última de las ciudades estaciones a Quintanilla puente.

Estudiantes: Trajes y abrigos. Última novedad, muy económica.

CASA PAISAN, MAYOR, 138. En el Palacio Episcopal tendrá lugar mañana a las cinco de la tarde, una reunión para tratar de la proyectada Peregrinación Nacional del Magisterio a Roma.

Agradecemos al muy ilustre señor Provisor y Vicario general del Obispado de don Fidel García Martínez, la atenta invitación que nos hace.

La Administración de Contribuciones de esta provincia, publica hoy en el Boletín Oficial el repartimiento practicado entre los pueblos de la misma, para 1914.

Para el estómago BURLADA, la mejor agua de mesa.

Por Real orden de 6 del actual ha sido ascendido a oficial 3.º del Cuerpo auxiliar de Oficinas militares, nuestro querido amigo don Ernesto Lambert, que presta sus servicios en el Gobierno militar de esta plaza.

Le enviamos con tal motivo la más cordial y sincera enhorabuena.

En concurso de traslado ha sido nombrada profesora numeraria de Ciencias de la Escuela Normal de Maestros de León, doña María Concepción Jerez, que desempeñaba el mismo cargo en esta Normal.

Oro y papel del Estado. Se compra y vende siempre en las mejores condiciones con la Intervención del Corredor de Comercio legiado señor Medina, facilitándose a los interesados las pólizas legales que les son indispensables.—Barrio y M.ª, 14, pral., (antes Carnicerías).

El club deportivo Palentino ha dado constituido proponiéndose organizar grandes partidas de foot-ball.

Por renuncia del que la plaza de médico titular de Pina de Campos con la dotación anual de docecientas cuarenta pesetas por la asistencia de cuarenta familias pobres.

El plazo para solicitar es el de 30 días.

Cataluña por los últimos tempora- les, dice que los daños son enormes.

Propónese ahora el ministro de Fomento, ver el medio de aliviar la situación.

El ministro de Marina

Hoy saldrá para Cartagena el señor Gimeno, con motivo de la visita de Mr. Poincaré y D. Alfonso á aquella población.

Concesión de una cruz

Le ha sido concedida al general francés Liantey la Gran Cruz del Mérito Militar española.

ULTIMA HORA

Un nuevo ferrocarril en Africa

Informes oficiales dan cuenta que el ferrocarril de Tetuán á Río Martín está próximo á terminarse, llegando al pié de la loma sobre la que se asienta aquella población.

Se han efectuado varios viajes con material de ingenieros.

Falta balastrar el último trozo para asegurar el servicio completo. Este ferrocarril tiene gran importancia.

Desórdenes en Italia

Con motivo de las elecciones se han registrado disturbios en Italia.

Los socialistas hirieron en Florencia á varios adversarios.

En Catania dió algunas cargas la policía contra los alborotadores, resultando tres heridos.

Cerca de Caserta, varios individuos atacaron á un automóvil en el que iba el ex diputado Buguano.

Dichos sujetos llevaban revólvers y pistolas, y gracias á la serenidad del «chauffeur» pudo evitarse que los asaltantes mataran al viajero.

Para ello forzó la marcha, dejando burlados á los perseguidores.

Homenaje á Poincaré

La Academia de Jurisprudencia ha enviado al Presidente de la República francesa el título de académico honorario con el uso de la medalla.

Esta última distinción ha sido tenida con el príncipe heredero de Alemania.

El nombramiento se lo remitió García Prieto, acompañado de una carta muy expresiva.

Mensaje

Una comisión del Colegio de abogados verá hoy á Mr. Poincaré para entregarle un mensaje escrito en pergamino.

Se hace constar un saludo al juriconsulte francés, congratulándose de que por sus méritos excepcionales llegase á ocupar el cargo de Presidente de la República.

Ministro enfermo

A consecuencia del cólera que padece, se ha visto obligado hoy el general Luque, á guardar cama.

Telegramas de Toledo

Las noticias oficiales que se reciben de Toledo, manifiestan que el Rey y á Mr. Poincaré se les ha tributado un recibimiento muy entusiasta.

Quintero

DE SOCIEDAD

Una boda. Esta mañana en la parroquia de Nuestra Señora de la Calle, ha tenido lugar el matrimonial enlace de la distinguida señorita doña Eugenia Pórras Díaz y don Martiniano Rincón Gómez.

Bendijo la unión el cura párroco de Villalumbroso don Francisco Martínez Chueya y fueron padrinos don Mariano Fernández Vivanco jefe de Estadísticos y doña Aurora Pasant, esposa de don Eleuterio Isla, jefe del partido conservador en Saldaña.

A continuación, en el Central Hotel, se sirvió un espléndido banquete, con sujeción al siguiente «menú»:

Entremeses varios, tortilla de jamón á la francesa, Chaturrián al crostón, langosta dos selles, pollo asado con ensalada, jamón en dulce, flan y postres varios. Vinos y café.

Los novios, á quienes deseamos eterna luna de miel han salido en el mixte de esta tarde para Madrid.

SUCESOS

Niño herido

A la hora de cerrar nuestra edición llegan á nuestros oídos noticias de haber sido herido en la ingle, un niño de once años, por otro próximamente de su edad.

Mañana ampliaremos detalles.

INFORMACION MERCANTIL

Mercados nacionales

(De nuestros correspondientes)

PALENCIA Octubre 8
Trigo de 49 á 49'50 reales las 92 libras
Cebada á 32 y 32'50 las 70
Avena á 24 fanega.
Tiempo variable.

VALLADOLID Octubre 7
Ofrecen en partidas á 50'50 reales fanega de trigo.
Cebada á 32 y 33
VILLABRAMIEL Octubre 6
Trigo á 48 reales las 92 libras
Centeno á 38 las 90
Cebada á 32 las 70
Avena á 25 fanega
Yeros á 37
Harina de 1.ª á 18 reales arroba de 2.ª á 17 de 3.ª á 16
Lana negra sucia á 72 rs. arroba.

VILLADA Octubre 6
Trigo á 48'50 reales las 92 libras
Cebada á 32 fanega
Avena á 23
Yeros á 35
Los campos, en sementera.

RIOSECO Octubre 7
Trigo á 48'50 y 49 reales fanega
Cebada á 32
Tendencia firme
Tiempo de lluvias

BARCELONA Octubre 4
En trigos del país se vendieron:
Avila superior á 28'76 pesetas los 100 kilos.
Sanchidrián superior á 28'76
Velay superior á 28'76
Cáceres á 27'17
Ortiguera superior á 28'62
Harinas.—Mercado sin variación y precios sostenidos.

DISCOS

Las últimas creaciones de Garuso, Titta Ruflo, Kumbelit y demás celebridades en el mundo musical.
Nuevas creaciones por «La Goya»
Centos regionales, obras de concierto, baillables, cuartetos, recitados, etc.
Agujas y demás accesorios para gramófonos. Todas clases de arreglos en los mismos. Catálogos y suplentes gratis.
Instalaciones eléctricas en general.
LA NUEVA ELECTRA.—Mayor principal, 69.

BOLSA DE MADRID

Cotización oficial del 7 de Octubre de 1918

Table with 3 columns: Cambio precedente, Clase de valores, Cambio actual. Includes entries for Perpetuo interior, Obligaciones del Tesoro, Cédulas del Banco Hipotecario, etc.

Tabletas V. Bustos

Balsámicas, antisépticas y calmantes, curan catarros, resfriados, bronquitis, asma, ronquera y calmantes de la tos. Depósito: Farmacia del señor Fuentes Aspura é Hijo, Palencia; y en la del autor V. Bustos Acitores, Torquemada. Véase en farmacias. Precio 1,50 caja.

Gran fotografía eléctrica

Doce retratos entregados á las 24 horas 60 céntimos. Kilómetros y toda clase de trabajos fotográficos.—Mayor pral., 115, 117 y 119, esquina á la calle Nueva.

Gran Restaurant de Roma

Manuel Rodríguez

Calle de Santander, núm. 10.—Valladolid
Amplísimo comedor elegantemente decorado. Habitaciones para familias con luz eléctrica y timbres. Calefacción en todos los pisos. Situado en el sitio más céntrico de la capital.—Coches propiedad de la casa á todos los trenes.

Propietarios

Se necesita un espacioso local para establecer su sociedad el «ORFEON PALENTINO»; ofertas y condiciones al secretario del mismo, Rafael López, pintor, Mayor pral., 207.

EL CORAZON DE JESUS

Preciosísimas imágenes del Sagrado Corazón de Jesús, en cartulina gran tamaño, estampación en negro sobre fondo crema, figurando fotografías, propias para cuadro en marco artístico.

De venta en la imprenta y librería de Abundio Z. Menéndez, Mayor pral., 70.

Una Receta simple y fácil para tener niños robustos y buenos de salud es de darles la Glarina lactada Nestlé el mejor sustituto de la leche materna.

CURACION DE LAS HERNIAS (quebraduras)

INTERESA SABER A TODOS CUANTOS SUFREN

que el viernes 10 de Octubre estará en Palencia, en el Central Hotel Continental, el conocido ortopedista de Barcelona D. Luis G. Torrent, autor de los acreditados bragueros CUADRUPE Y TRIPLE REGULADOR, al cual podrán consultar todas cuantas personas estén quebradas y quieran curarse. Hombres, mujeres y niños podrán con toda seguridad, obtener el alivio instantáneo y la curación radical de sus dolencias, mediante el uso de tan maravillosos aparatos, los cuales no molestan ni hacen bulto, amoldándose al cuerpo como un guante.

Audirán, asimismo, á consultarle todos los que tengan defectos físicos ó de conformación en las piernas, pies, columna vertebral, pecho, espalda, cabeza, etc., etc., como también las señoras que sufran descensos abdominales ó de la matriz, pues para todas estas dolencias construye dicho especialista aparatos apropiados.—El crédito cada día creciente de estos aparatos es verdaderamente real y grande, como lo atestiguan la infinidad de curaciones obtenidas y la constante recomendación de los señores médicos. No dejes, pues, de consultar á dicho especialista, y tened presente que estará en Palencia en el Central Hotel Continental el viernes 10 de Octubre; en Burgos el día 8 en el Hotel Universal (antes Monin), y en Valladolid el día 9 en el Hotel Victoria (calle del Peso), donde podrán consultarle cuantas personas lo deseen.

Los que no aprovechen estos días, tendrán que dirigirse á su consultorio de BARCELONA, Unión, 18.

ESTOMACAL

Con el Elixir Saiz de Carlos se curan las enfermedades del estómago é intestinos, aunque tengan 30 años de antigüedad y no se hayan aliviado con otros medicamentos. Cura las acedías, dolor y ardor de estómago, los vómitos, vértigo estomacal, dispepsia, indigestiones, dilatación y úlcera del estómago, hiperclorhidria, neurastenia gástrica, flatulencia, cólicos.

DIARREAS

disenteria, la fetidez de las deposiciones, el malestar y los gases. Es un poderoso vigorizador y antiséptico gastro-intestinal. Los niños padecen con frecuencia diarreas más ó menos graves que se curan, incluso en la época del destete y dentición, hasta el punto de restituir á la vida á enfermos irremisiblemente perdidos. Lo recetan los médicos.

De venta en las principales farmacias del municipio y Serrano, 30, MADRID. Se remite f. lito á quien lo pida.

No las oposiciones á la Penitencia vacante en esta Catedral, practica mañana la Homilia, don Antonio Fernández y don Tomás Gala.

Por falta de número de concejales, no pudo celebrarse sesión en la mañana de hoy, nuestra Corporación municipal celebrará el viernes en segunda convocatoria.

Caballeros

Esta casa acaba de recibir un inmenso surtido en caspas, pelizos, ganchos y toda clase de paños para trajes y abrigos de mucho gusto y gran moda. Comercio de novedades de M. Polo.

Ha salido para la Coruña el elocuente y sabio orador R. P. Fray Angel Ciarán, superior de la residencia de Dominicos de aquella población.

Como habrán visto nuestros lectores por las observaciones meteorológicas que venimos publicando en la sección correspondiente, desde las ocho de la mañana del lunes á igual hora de la de ayer martes, cayeron 31 litros de agua por metro cuadrado y desde las ocho de la mañana de ayer á igual hora de la de hoy, 11.

Exhortamos á decir que no estarán de queja los labradores para llevar á cabo la siembra en buenas condiciones.

Doctores Jvarado y Alvarez

OCULISTAS
Barrioviejo, 9. Consulta diaria de 11 á 1

Conferencias telegráficas

MADRID 8 (varias horas.)

VARIAS NOTICIAS

HONOR DE POINCARÉ

La recepción de anoche

Los periodistas ministeriales se muestran entusiasmados porque á la recepción celebrada anoche en Palacio acudiera el señor Azoárate, hablando gran rato en el salón del trono, con don Antonio Maura.

Don Gumersindo conversó también con el señor Dato.

Como algunos periodistas se extrañaron de la presencia de dicho personaje en el regio alcázar, respondió que no comprendía la extrañeza porque si dos veces acudió había sido invitado.

Por otra parte Azcárate negó importancia á la visita por tratarse de ir á visitar á un correligionario.

Los radicales cada vez están más rabiosos con don Gumersindo, considerándole dispuesto á ingresar en breve en la monarquía, con don Melquiades y con otros.

A las once y media terminó anoche la recepción general en Palacio.

El Presidente de la República francesa, con la Reina del brazo, recorrió los salones, conversando con las damas.

El acto resultó brillantísimo.

Comentarios

Coméntase que al banquete celebrado anoche en Palacio, solo se invitara al señor Maura y no á Dato, Azcárate y otros prohombres conservadores.

También fueron los alcaldes de París y de Madrid y el general Liantey.

En el Hotel Ritz

Las Delegaciones comerciales francesas fueron obsequiadas anoche con un banquete en el Hotel Ritz, por el Círculo de la Unión Mercantil.

Otro banquete

Esta noche se celebró un banquete en el Palace Hotel, organizado por la Cámara de Industrias de Madrid en obsequio de las Delegaciones mercantiles de París.

La excursión á Toledo

Esta mañana á las nueve salieron para Toledo el Presidente de la República y S. M. el Rey, con sus respectivos séquito.

También tomaron parte en esta excursión los concejales franceses.

A la llegada á la imperial ciudad, fueron recibidos en el puente

de Alcántara por el Ayuntamiento en Corporación.

Numeroso público se estacionaba en las inmediaciones de la ciudad y calles por donde iba á pasar la comitiva.

El arco de la antigua Alhóndiga estaba convertido en tribuna, ocupada por bellas y distinguidas señoritas, luciendo manilla blanca.

La población aparecía engalanada con gallardetes y banderas nacionales y francesas.

Visitó la comitiva la Catedral, entrando por la puerta de Reyes que estaba adornada con valiosos tapices.

Mr. Poincaré hizo grandes elogios de dicho templo y de las joyas que encierra.

Visitó también el Presidente la Iglesia y el claustro de San Juan de los Reyes, el Museo, la Casa del Greco y la Sinagoga del Tránsito.

Asimismo estuvo en la Fábrica de Armas y en la Academia de infantería.

A la hora señalada tuvo lugar el almuerzo de gala en el salón de esgrima del Alcázar.

Cubrían las paredes los magníficos y valiosos tapices de «La conquista de Túnez», «La historia de Africa» y otros.

Terminado el almuerzo los alumnos de la Academia ejecutaron diversos ejercicios ante el Presidente y el Monarca, siendo muy elogiada la marcialidad de aquellos.

A las cuatro de la tarde regresará á Madrid la comitiva.

La función de gala

Promete resultar muy brillante la función de gala que esta noche se celebrará en el Teatro Real en honor de Poincaré.

Tomará parte en la fiesta la notable Orquesta Sinfónica que dirige el insigne maestro Arbós.

La expedición al Pardo

Mañana se verificará la expedición al Pardo.

Horrible tempestad

Comunican de Nueva York, que en Alaska se ha desencadenado una furiosa tempestad destruyendo casi por completo la ciudad.

Multitud de casas se han hundido aplastando á sus moradores.

El número de víctimas es crecidísimo, se ignoran detalles de tan horrorosa catástrofe.

El último campamento turco

Las tropas italianas se han apoderado del último campamento turco.

Los temporales

El director de Agricultura, que ha recorrido la zona perjudicada en

LA AMERICANA

ZAPATERIA de Zamora y Becerril

Calzado de lujo y económico.—Gran surtido en calzado de caballero, señora y niños.—Especialidad en la medida.—Se retoma toda clase de calzado.

Mayor pral., 53 y Plaza Mayor, 5.—Palencia

No reconoce rival

La lámpara «Osram» de filamento de hilo estirado irrompible es la mejor.

Lo demostramos con certificados particulares y oficiales de rigurosos ensayos, tanto de consumo, como de potencia luminica y duración, cuyos originales ponemos a disposición del público.

Es la única que no se ennegrece.

Es la única de positivo resultado práctico, ya que, dada su larga duración (término medio un año, durando algunas cuatro años y aún más), compensa cualquier diferencia de precio, siendo, en definitiva, más barata que ninguna otra lámpara.

Las cualidades distintivas de la lámpara «Osram»: luz blanca y potente, consumo económico y, sobre todo, larga duración, no han sido igualadas por ninguna otra lámpara.

Exigid a vuestros proveedores lámparas «Osram». Si os recomiendan, parcialmente, otra averiguad por qué. El nombre «Osram» sobre una lámpara es como el cuño en la moneda: da valor.

De venta en los principales establecimientos de electricidad

La Agrícola Española

Sociedad anónima de Seguros reunidos y cotización fija graduada

Legalmente constituida, de conformidad con la viginta ley de 18 de Marzo de 1908 y autorizada por Real orden de 25 de Abril de 1911, para operar en toda España, a cuyo efecto tiene hecho el depósito que la citada ley previene.

Opera en los ramos siguientes:

Seguros de cosechas contra el pedrisco

Seguro de incendio de cosechas, cobertizos y aperos de labranza.

Seguro contra la muerte y robo del ganado caballar, mular, asnal, bovino y especial de cerda, lanar y cabrío.

Domicilio social y dirección: BARCELONA, Rambla Cataluña, 58

Autorizado por la Comisaría general de Seguros el 1.º de Junio de 1911

Para toda clase de informes dirigirse al delegado de la Compañía don Guillermo del Paso, Mayor pral., núms. 244 al 254.—Garaje de automóviles.—PALENCIA.

ESTOMAGOS DEBILITADOS

COMPRIMIDOS ALIMENTICIOS

ORTEGA

Medicamento para personas débiles y enfermas, que necesitan tomar alimentos fácilmente digeribles y nutritivos con frecuencia ó á cualquier hora (enfermedades, viajes, sports, etc.)

Cada comprimido equivale á diez gramos de carne de vaca.

Caja con 48 comprimidos, 3,50 pesetas.

ORTEGA Laboratorio Fábica, Puerta de Valdeos (MADRID)

Farmacia, Calle del León, número 13

PREPARADOS POR METODOS DE LA ESCUELA DE HIGIENE Y BACTERIOLOGIA

ALIMENTO COMPRESIONADO

MALA REAL INGLESA

Próxima salida de SANTANDER

para Montevideo y Buenos Aires

Salida de Santander el día 31 de OCTUBRE de 1913, el magnífico vapor

PARDO

admitiendo pasajeros. Precio en tercera clase á Montevideo y Buenos Aires, DOCEIENTAS PESETAS, incluso impuestos.

El servicio corre á cargo de un escogido personal de camareros y cocineros y médico españoles con órdenes terminantes de atender esmeradamente al pasaje.

Para solicitar cabida ó informes en general, dirigirse á

Luis de Maruri y Compañía—Buella, 31, Santander

EN GLJON; Calle Regada, núm. 2. Para informes solamente de cabida y pasajes de primera.

Para informes de pasajes de primera y segunda clase, dirigirse á don Mariano Arroyo, Avenida de la República Argentina, 2 Palencia.

Huevos para incubar

GRANJA «EMILIA»
PALENCIA.—(Frente á la Estación)



Reorganice usted su corral con aves de pura raza; le costará alimentarlas lo mismo que las aves degeneradas que hoy tiene, y en cambio tendrá usted doble cantidad de huevos.

Se está usted perjudicando; pida usted hoy mismo el nuevo Catálogo en donde verá 18 hermosas razas puras de gallinas, de las que le podemos enviar huevos en cuanto tenga usted alguna puesta.

Dirija la correspondencia al señor Director de la

GRANJA «EMILIA».—PALENCIA

HOTEL HERRERA

Carretas, 4, Puerta del Sol
MADRID

Espectables habitaciones para grandes y pequeñas familias, con todo lujo y confort moderno.

El servicio de Restaurant á la carta.

Comedor de mesas pequeñas separadas.

Preziosas convencionales. Se habla francés.

Puerta del Sol; Carretas, 4, junto al Ministerio de la Gobernación.

Se meñer dans les gares des rabat-teurs.

Cuartos de baño. Timbres. Luz eléctrica y Calefacción.

Cocina Francesa y Española. No farse de los calefactors ni corredores en las estancias.

Arados sobre-semillas perfeccionados, púese adquirirlos en el taller de Doncel Hermanos, Mayor antigua, 67, Palencia.

SASTRERIA

Victoriano Blanco Gallego

Novedades en pañería

Trajes á la medida desde 35 pesetas.

Gapanes á la medida desde 40 pesetas.

Peñizas á la medida desde 35 pesetas.

Confección de toda clase de prendas á precios económicos.

23, Mayor principal, 23.—Frente á las máquinas «Jäger», Palencia.

Don Lorenzo de la Puerta

por no poder seguir con sus negocios por falta de salud, hace liquidación verdad de todos los artículos que á continuación se indican:

Paños para abrigos de señora.

Telas de lana para vestidos.

Astracanes negro y de color.

Astracán blanco superior.

Terciopelo de seda superior.

Felpa de seda.

Velillos colores y negro.

Franelas de colores.

Mantones.

Toquillas grandes y pequeñas.

Camisetas de punto para señora y peles para niños.

Sedas de colores y rasos de colores.

Pielas de muchas especies para adornos y otros artículos, y entre estos hay corseos superiores de ballenas, mantillas de encaje, guantes y velos de seda y algodón.

La liquidación se ha abierto en el local donde tiene su Comercio, calle de D. Sánchez, números 3 y 5.

Liquidación verdad

Pastos

Se arriendan para ganado lanar, les del monte de Reinoso, en esta provincia, término de Magaz, para tratar con el dueño don Alfonso Silió, en Reinoso, por Magaz.

Ama de cria

para su casa, con leche de ocho días, de 26 años; para tratar con Ventura Gutiérrez, San Juan, 13, en esta capital.

En Pozo de Urama

se venden de 15 á 20 cargas de palomina; la persona que desee interesarse en ello, le informará Mariano Urrutia.

Se venden

Un carro de violín, con arreos, una máquina aventadora y otra sejadera y 500 arrobas de paja; para tratar con Salvador Aparicio, en Villenas.

Academia de solfeo y piano

MAYOR PRAL., 78

Dirigida por doña Julia González, profesora por el Real Conservatorio de Música y Declamación, de Madrid.

SEMINARIO DE MAESTROS CATÓLICOS

bajo la advocación de Nuestra Señora de Lourdes

A CARGO DE

Fray Angel del Pilar, Terciario Mínimo

establecido en la calle de Emperador, núm. 14.—PALENCIA

Desde el día 20 empezaron en este Seminario, á recibirse los alumnos que deseen seguir **exclusivamente** la carrera del Magisterio, para el día 1.º de Octubre proceder á la apertura.

Los padres ó interesados, pueden verse con el Director de dicho Seminario, quien informará de las condiciones de la enseñanza y pensión de los alumnos.

IMPORTANTÍSIMO

— A LOS —

Sindicatos Agrícolas, Cooperativas de Consumo

y demás Sociedades católicas

El Sindicato Agrícola LA PROSPERIDAD, de la villa de Galisteo (Cáceres), ofrece á sus numerosos amigos, Párrocos, Sindicatos y Cooperativas, el riquísimo PIMENTON llamado ALDEANUEVA, que cosechan sus socios, garantizado en su pureza y elase por el párroco de dicha villa, don Simón Oliveros González, á quien se dirigirán directamente para los pedidos. Se sirve en latas y en saos.

No compreis otro pimentón si queréis evitar engaños.

Precios del kilo 1.º extra, 2 pesetas; 1.º superior, 1,80; florete 1.º, 1,70; 2.º 1,50 y 3.º 1,25, sobre vagón.

Para los Sindicatos federados, bonificaciones especiales.

CALISTEO (CACERES)



Docks Avícolas de France

En toda España es ya conocido el asombroso resultado del ALIMENTO ACELERADOR de la postura de las gallinas. Todas las que tienen ángeles y quieren cojer diariamente abundancia de huevos en sus gallineros, dan á sus gallinas este admirable producto.

Y en el invierno que generalmente ponen las gallinas, cesan muy pronto de poner, mientras el verano no reaparece.

huevo, nosotros con el maravilloso invento, llenamos la cesta y los vendemos á muy alto precio.

Es todo lo que se oye á los que emplean el ALIMENTO ACELERADOR.

¿Por qué no hacéis lo propio todo lo que tenéis ángeles?

¡Pedid sin pérdida de momento y veréis pronto el éxito grandioso!

Cuesta: 3 kilos 7,50; 5 kilos 11,50; 10 kilos 21 pesetas estación Valladolid.

El transporte a estaciones lejanas cuesta: 3 kilos 1 peseta; 5 kilos 1,65; 10 kilos 3,20.

Pedidos acompañando importe á

La Revista Mercantil.—Valladolid

EL DIA DE PALENCIA

PERIODICO DE GRAN INFORMACION DE CASTILLA

El de mayor circulación de la provincia

PRECIOS

Comunicados en 3.ª plana á una peseta línea.

Reclamos en la sección de noticias á 25 céntimos línea.

Anuncios: en 1.ª plana á 25 céntimos línea; en 3.ª á 15; en 4.ª á 10; por meses, precios convencionales.

Todos los anuncios abonarán, 10 céntimos, por inserción, por el impuesto del timbre.

ESQUELAS DE DEFUNCION

A las señoras suscriptoras el 25 por 100 de rebaja.

SUSCRIPCION

PARALELA (Mes, 1 peseta; Trimestre 3 pesetas; Semestre 7,50 pesetas; Año 14 pesetas)

En combinación con La Correspondencia de España, 15 pesetas semestre y 28 pesetas año.

En combinación con las publicaciones de Barcelona El Hogar y la Moda, 14 pesetas año.

En combinación con el Diccionario, aumenta 8 pesetas al año.

Número suelto 5 céntimos; atrasado, 10.

NO SE PUBLICA LOS DÍAS FESTIVOS, ni tampoco en los días de fiesta.

NO SE DEVUELVEN LOS ORIGINALES.

Dirección, Redacción y Administración: Mayor principal, 79.

VINO

Se vende superior clarete, añejo, de cosechero, á 4 pesetas céntaro. Se vende de 1 á 300 céntaros; Zosimo Aragón, en Cuevas de Cerrato.

Se venden

dos hermosas vacas de leche, una con leche y la otra próxima á parir, dos novillas y un toro de dos años pertenecientes á Félix Curieses, de Gatón de Campos.

Aprendices

Se necesitan en la imprenta de este periódico.

ADVERTENCIA

Rogamos encarecidamente á las señoras suscriptoras que no hallen al corriente en el pago de sus abonos, hagan efectivos sus atrasos á la mayor brevedad posible, á fin de facilitar la marcha normal de la contabilidad en la Administración de este periódico.